

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Hasil temuan penelitian mengenai peran Badan Keswadayaan Masyarakat (BKM) Arumdaluh dalam penanggulangan kemiskinan berbasis kemandirian di desa Plandaan kecamatan Kedungwaru kabupaten Tulungagung yang telah dibahas pada bab sebelumnya bertujuan untuk mendapatkan jawaban dari fokus penelitian. Adapun kesimpulan yang dapat diambil dalam penelitian berikut ini :

1. Peran BKM Arumdaluh dalam penanggulangan kemiskinan yaitu dengan memberikan ketrampilan pada masyarakat, meningkatkan kesejahteraan masyarakat dan juga mampu meningkatkan pendapatan masyarakat melalui ketrampilan yang diberikan. Peningkatan kesejahteraan masyarakat BKM Arumdaluh ditandai dengan adanya peningkatan pada keadaan ekonomi masyarakat yang menjadi lebih baik dari pada sebelumnya, sebagian gaji dapat ditabung, untuk makan sehari-hari, dan mencukupi kebutuhan yang lainnya.

Suatu masyarakat dapat dikatakan sebagai masyarakat yang sejahtera jika kehidupan mereka menjadi lebih baik daripada kehidupan yang sebelumnya. Berdasarkan penelitian diatas dijelaskan bahwa masyarakat yang mendapatkan pelatihan di BKM Arumdaluh sudah dapat dikatakan sejahtera, karena mampu membantu meningkatkan perekonomian melalui usaha dari keterampilan yang sudah diberikan pada waktu pelatihan di BKM Arumdaluh.

2. Selama ini keberadaan BKM Arumdalu di Desa Plandaan sangat berperan penting dalam penanggulangan kemiskinan. Kinerja BKM selama ini pun berjalan dengan baik, bekerja dengan bijaksana, tetap demokratis. Terdapat perbedaan yang jelas antara sebelum dan sesudah adanya BKM Arumdalu.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dirangkum dalam kesimpulan diatas maka peneliti memberikan saran sebagai berikut :

### 1. Bagi Akademisi

Dari hasil penelitian ini, penelitian ini diharapkan dapat digunakan sebagai penambah wawasan serta referensi yang nantinya dapat menambah manfaat kepada seluruh kalangan akademis serta dapat juga digunakan sebagai informasi.

### 2. Bagi peneliti

Dari penelitian yang dilakukan diharapkan mampu menambah pengetahuan yang luas bagi peneliti. Dan juga dapat digunakan sebagai acuan atau rujukan bagi peneliti selanjutnya yang berkaitan dengan permasalahan yang sama sehingga mampu menyempurnakan hasil penelitian yang sudah peneliti lakukan sebelumnya.

### 3. Bagi Pemerintah Desa

Hasil dari penelitian ini diharapkan mampu menjadi masukan bagi Pemerintah Desa di seluruh Kabupaten Tulungagung dan sekitarnya . Bahwa setiap desa memiliki potensi yang dapat dikembangkan menjadi usaha guna untuk kesejahteraan masyarakat di desanya.

#### 4. Bagi Masyarakat

Diharapkan dengan hasil penelitian ini mampu memberikan informasi yang penting yang mampu membawa kehidupan masyarakat menjadi lebih baik lagi.